
                

鹿島市教育委員会会議録（4月定例会） 

 

１ 開会、閉会、休憩の年月日時刻 

 （１）開会   令和７年４月１日（火）１５時００分 

 （２）閉会   令和７年４月１日（火）１６時００分 

 （３）休憩   令和  年  月  日  時  分～  時  分 

 

２ 出席及び欠席委員の氏名 

 （１）出席  吉牟田一広教育長   

池田正明委員   吉田美砂子委員 

岡田和人委員   山口知子委員    

    

欠席  なし 

 

３ 委員及び傍聴人を除き、議場に出席した者の氏名 

・江頭教育次長          ・山口生涯学習課長 

・山﨑人権・同和対策課長     ・加藤指導主事 

・堤指導主事           ・寺山給食センター所長 

・迎教育総務課課長補佐      ・江島生涯学習課課長補佐 

・三原教育総務課課長補佐     ・峰松生涯学習課課長補佐 

 

４ 会議に附議した事件の題目及びその内容[担当課長等説明] 

  

【議案第５号】 

令和７年度 鹿島市学校教育方針（案）及び鹿島市社会教育方針（案） 

について 

 

（内容） 

令和７年度 鹿島市学校教育方針（案）及び鹿島市社会教育方針（案）

について、別紙のとおり定めたいので、委員会の議決を求める。 

 

 （質問事項等） 

  山口委員：不登校児童生徒について保健室に通う子どもや５時間目から出 

てくるなど、遅れてくる子供の割合はわかりますか。 

  事務局：そこまでの数の把握はできていませんが、不登校傾向にある年間 

３０日未満の欠席の数や３０日以上の数は把握しています。 

  岡田委員：働き方改革に関連して、持ち帰りの業務があると聞いたことが

ありますが、その時間数は把握していますか。 

  事務局：超過勤務時間には持ち帰りの業務の時間も含んでいますが、持ち 

帰りの報告が少ないところをみると、あまり報告にあげていない 

現状があるようです。持ち帰りの内容としては、個人情報を持ち 

帰ることはできないので、主に自己研鑽のようなものだと思いま 

す。 



                

  池田委員：他の市町の教育方針も目標達成のための指標をたてた形式で作

成されていますか。 

  事務局：他の市町の教育方針が指標を用いて作成されているかは確認でき 

ていません。 

  岡田委員：国スポ実施競技の普及についてはどのように考えていますか。 

事務局：鹿島市では「正式種目」でアーチェリー、軟式野球、「デモストレ

ーションスポーツ」でグランドゴルフ、バッゴーが開催されまし

たが、その中でもどの年代でも取り組みやすいグランドゴルフと

バッゴーは用具も揃えています。用具の貸し出しなども行い、鹿

島市で開催された競技に重きを置いて普及に努めたいと思います。 

  池田委員：学校教育方針は各家庭には配布されますか。 

  事務局：学校だより、校長だよりなどに学校教育方針を反映させて学校か 

ら周知されていますが、学校教育方針そのものを家庭に配布する 

ことは行っていません。 

  

※提案どおり承認【全員承認】 

 

【議案第６号】 

鹿島市立小・中学校の学校薬剤師の委嘱について 

 

（内容） 

鹿島市立小・中学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師に関する規則

（平成１２年教委規則第２号）第３条の規定並びに鹿島市立学校職員安全

衛生管理規程第７条第２項の規定により、学校薬剤師を委嘱したいので、

委員会の議決を求める。 

 

（提案理由） 

明倫小学校及び東部中学校の学校薬剤師の辞職に伴い、学校薬剤師を新

たに委嘱したいので、この案を提出する。 

 

（質問事項等） 

なし 

  

※提案どおり承認【全員承認】 

 

【議案第７号】 

鹿島市立学校児童、生徒にかかる遠距離通学費補助金交付要綱の一部改正 

について 

 

（内容） 

鹿島市立学校児童、生徒にかかる遠距離通学費補助金交付要綱（昭和５

１年教委訓令甲第１号）の一部を改正したいので、委員会の議決を求める。 

 



                

（提案理由） 

交付条件としての基準地が、実情として曖昧であるため、判断基準をよ

り明確にするために「自宅から学校までの距離」に改定する。 

 

（質問事項等） 

なし 

 

※提案どおり承認【全員承認】 

 

【議案第８号】 

鹿島市スポーツ振興基金補助金交付要綱の一部を改正する要綱の制定につ 

いて 

 

（内容） 

鹿島市スポーツ振興基金補助金交付要綱の一部を改正する要綱を別紙の

とおり制定したいので、委員会の議決を求める。 

 

（提案理由） 

補助上限額を上げることにより近年の物価高騰に対応し、九州大会・全

国大会に出場する選手の環境を整え、青少年のスポーツ振興をより推進す

るため、この案を提出する。 

 

 （質問事項等） 

  岡田委員：１８ページの資料、補助金の概要の中で、対象者のところに「鹿 

島市内に在住する個人もしくは所在する団体」とあり、１９ペ 

ージの交付要綱の２条では「鹿島市内に在住、勤務、通学する 

個人もしくは所在する団体」と表記が違うようですが、対象者 

は誰になりますか。 

  事務局：小中学生を対象としたものになります。 

  

※提案どおり承認【全員承認】 

 

【議案第９号】 

鹿島市教育委員会事務局組織規則及び鹿島市教育委員会事務専決規則の一 

部を改正する規則について 

 

（内容） 

鹿島市教育委員会事務局組織規則及び鹿島市教育委員会事務専決規則の

一部を改正する規則を別紙のとおり制定したいので、委員会の議決を求め

る。 

 

（提案理由） 

令和７年３月３１日をもって国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大 



                

会推進室を廃止することに伴い、この案を提出する。 

 

（質問事項等） 

なし 

 

※提案どおり承認【全員承認】 

 

【議案第１０号】 

鹿島市教育委員会公印規程の一部を改正する規程について 

 

（内容） 

鹿島市教育委員会の公印規程の一部を改正する規程を別紙のとおり制定

したいので、委員会の議決を求める。 

 

（提案理由） 

令和７年３月３１日をもって国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大 

会推進室を廃止することに伴い、鹿島市教育委員会の公印規程の一部を改 

正したいので、この案を提出する。 

 

（質問事項等） 

なし 

 

※提案どおり承認【全員承認】 

 

５ 承認事項 

【鹿島市教育委員会３月定例会議事録の承認について】 

 

※承認。[全員承認] 

 

６ 協議事項 

 

なし 

 

７ 報告事項 

・鹿島市愛野青少年スポーツ振興基金条例の一部を改正する条例の制定につ

いて 

・鹿島市議会令和７年３月定例会の報告について 

 

８ その他委員会において必要と認めた事項 

・４月の学校行事等について 

 

 

 



                

  鹿島市教育委員会 

  教育長              

                          令和７年４月１日 

 


